
“2018年，全市 GDP破万
亿、常住人口破千万、人均
GDP破 10万……这一系列数
字鼓舞人心，催人奋进。说
明郑州发展速度快，基础建
设、医疗卫生等方面都取得
很大成绩，人民群众获得
感、幸福感不断增强，在全

国乃至国际上亮出了郑州名
片。”特邀界别委员，中牟县委
常委、统战部长乔琳在接受采
访时说。

在 2019年重点工作安排
中，报告积极回应人民群众对
美好生活的诉求和期盼，全面
部署社会民生各项工作，涉及
群众关注的各个领域，新的征
程，令人期待。

“我们中牟处在郑开双创
走廊建设的核心位置，郑州市
的快速发展，给中牟带来了更
优的环境、更好的机遇。”乔
琳建议，新的一年，紧紧抓住
郑州发展机遇，加大对中牟的
扶持力度，在制造业转型升
级、服务业提升增效、县城建
设提质、乡村振兴、生态文明
建设等方面进行倾斜，着力建
设都市田园新城，让一见“中”
情、“牟”名而来叫响中原，走
向全国。

让中牟一见“中”情、“牟”名而来
——访市政协委员乔琳

“近年来，全市现代产业
体系加快构建，电子信息等
高新技术产业发展迅猛，但
产业发展质量与北上广深等
城市相比仍有较大差距。”市
人大代表、郑州市馨家苑社
区服务中心理事长任东勇表
示，随着城市信息化的发展，
信息基础设施和实体基础设
施结合，建设智慧城市已经
成为城市化发展的必然要
求，大力推进智慧城市建设，
对于我市提升战略性新兴产
业比重十分关键。

任东勇建议，我市相关
部门要积极开展智慧城市创
新应用，利用物联网、云计
算、人工智能、数据挖掘、知
识管理等技术，在智慧公共
服务、智慧社会管理、智慧安
居服务、智慧教育文化服务、
智慧健康保障体系建设、智
慧交通等领域，重点在城市
管控和水资源管理方面开展
创新应用。同时，要大力发
展物联网、云计算、移动电子
商务等“智慧城市”相关产
业，提升产业发展质量。

建设中心城市需要更加“智慧”
——访市人大代表任东勇

市人大代表、经开区六
一小学校长褚玉红表示，报
告关于 2019年的发展安排
蓝图宏伟、思路清晰、路径明
确，催人奋进。

她表示，作为一名教育
工作者，对报告中关于教育
发展的举措尤其关注，报告
中提到今年全市将建设 100
所标准化学校，将进一步加
强教师队伍建设，这些内容
让人感到振奋。教育是大家
关注的热点，也是一项需要

持续努力改进的事业，关于
化解大班额、关于教育均衡
以及师资队伍的素质提升
等，政府这几年做了很多工
作，出台了很多措施，也取得
了明显成效，但仍需要进一
步努力。高素质的师资队
伍是办好教育的关键，建议
政府在教师队伍的编制配
备上能适当超前，营造更高
质量的教育软环境，更好满
足广大市民对高质量教育的
需求。

进一步提升师资队伍素质
——访市人大代表褚玉红
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加快国家中心城市建设，为中原更加出彩作出更大贡献

·会客厅

“地区生产总值破万亿、
常住人口破千万、人均生产
总值破10万，是今年两会上
的‘最强音’，振奋人心。”市
人大代表、郑州银行行长申
学清认为，三大突破将在郑
州发展历史上留下浓墨重彩
的一笔。

“政府工作报告提到，
要像爱护眼睛一样爱护民
营经济，像对待亲人一样善
待民营企业。这些贴心、暖
心的话语让人感动，也充分

说明市委市政府对于民营
经济发展的重视程度。”申
学清表示，面对民营经济融
资难、融资贵等问题，金融
行业有义务也有责任，帮助
民营企业解决发展中遇到
的困难。下一步，郑州银行
将继续在服务民营经济上
“加码”，通过简化业务流
程、创新金融产品等实实在
在的举措，全方位支持民营
企业发展，助推国家中心城
市建设。

金融助力民营经济高质量发展
——访市人大代表申学清

“我对政府工作报告印象
最深的是关于推动文化事业
繁荣发展的内容。”文学艺术
界别委员、郑州市文联副主
席、郑州市作家协会名誉主席
程韬光说。推动郑州市文化
事业繁荣发展的措施更加具
体得力，体现政府对文化事业

的责任和担当，特别是商都历
史文化区、古荥大运河文化
区、百年德化历史文化街区、
二砂文化创意园等四大文化
片区的建设，既是脚踏实地、
普惠于民的具体成果，又体现
出政府开拓创新的担当作为。

“文艺工作者就是要在新
时代自觉担当新使命，深入生
活，扎根人民，加强精品文化
意识，用心感受，用笔书写，为
郑州更加出彩添色。”他建议，
应该对各种城市文化资源进
行整理筛选、提炼整合，借助
文化创意和科技发展的助力，
不断提升郑州国家中心城市
的文化影响力和竞争力。一
方面，应该把历史文化遗产的
活态传承、建筑传统风貌保护
的推广宣传结合在一起。另
一方面，要将文化创意融入文
化产品的设计创新，提升地方
特色文化产品的人文魅力。

用精品文化为郑州更出彩添色
——访市政协委员程韬光

金融服务“加码”全力支持民企发展
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